

Inauguration de l'Unité d'Enseignement Externalisée Polyhandicap (UEEP) Tony Larue à l'école élémentaire Jean Cavallès de Grand-Quevilly le 1^{er} juillet

Le 1^{er} juillet 2025, la Fédération APAJH, la Ville de Grand Quevilly, l'Education nationale et l'Agence Régionale de Santé de Normandie inaugurent ensemble une Unité d'Enseignement Externalisée Polyhandicap (UEEP), accueillie au sein de l'école élémentaire Jean Cavallès. Quatre élèves en situation de polyhandicap partagent la même cour d'école et se retrouvent lors de temps sportifs ou culturels depuis novembre dernier. Une démarche inclusive riche pour toutes et tous.

Ce projet est l'aboutissement d'une ambition forte partagée par la Ville et la Fédération APAJH et rendue possible avec le soutien de l'Agence Régionale de Santé de Normandie et l'Education nationale (Académie de Normandie) : rendre l'école réellement accessible à tous les élèves. En mettant à disposition des locaux adaptés, la municipalité affirme son engagement pour une société inclusive. De son côté, l'Etablissement pour Enfants et Adolescents Polyhandicapés (EEAP) Tony Larue concrétise sa volonté de scolariser les enfants en situation de polyhandicap dans un cadre scolaire ordinaire, en étroite coopération avec l'Éducation nationale, l'ARS et les partenaires médico-sociaux.

Une première sur le territoire

Cette unité externalisée est la première du genre en Seine-Maritime à être spécifiquement dédiée aux enfants en situation de polyhandicap. Elle accueillera jusqu'à 6 jeunes âgés de 6 à 12 ans, bénéficiant d'un accompagnement global articulant soin, apprentissage et développement social ainsi que du droit fondamental à l'éducation pour tous les enfants, quel que soit leur handicap. Cette UEEP s'inscrit pleinement dans les orientations nationales visant à renforcer l'inclusion scolaire des enfants en situation de handicap.

Un partenariat solide et durable

Ce dispositif repose sur une convention entre la Ville de Grand Quevilly et la Fédération APAJH, permettant la mise à disposition de deux classes ainsi que la cour de récréation, en période scolaire, quatre journées par semaine. Il est le fruit d'un travail coopératif mené depuis plusieurs années par les équipes de l'EEAP Tony Larue, déjà très impliquées dans des projets inclusifs culturels, sportifs et éducatifs.

Pour Jean-Louis Garcia, président de la Fédération APAJH, « l'école est le creuset d'une société inclusive. Cette ouverture d'unité externalisée polyhandicap symbolise une avancée concrète pour l'accès à l'école de son quartier pour tous les enfants, quelles que soient leurs capacités. »

Retour sur un démarrage réussi

Depuis novembre 2024, l'école Jean Cavailès de Grand Quevilly accueille une Unité d'Enseignement Externalisée (UEEP) portée par l'EEAP Tony Larue.

Quatre enfants polyhandicapés, surnommés « les extraordinaires » par les élèves de l'école, en référence à la comédie musicale inclusive « Elsa et les Extraordinaires » créée par l'EEAP, y ont fait leur rentrée avec une équipe éducative dédiée.

Cette unité a été rendue possible grâce au soutien de la mairie, de l'ARS, de l'Education nationale, et à une forte mobilisation des enseignants de CM1 impliqués dans un précédent projet de comédie musicale inclusive. Elle favorise les interactions entre enfants de l'UEEP et élèves de l'école, notamment autour de temps de lecture partagés, de projets communs, et d'événements comme la « Journée Handisport ».

Parents, enseignants et enfants témoignent d'une belle aventure humaine, où le handicap n'est pas un frein mais une richesse pour construire une école plus ouverte, plus juste, plus humaine et résolument inclusive :

« Tous les jours, pendant la récréation, les enfants viennent autour d'eux, leur parlent, déplacent leur fauteuil et s'ils s'aperçoivent que quelque chose les attire, ils n'hésitent pas à leur prêter leur jouet ».

Inauguration de l'UEEP

Date : Mardi 1er juillet 2025 Heure : 17h

Lieu de l'inauguration : École Jean Cavailès, rue Salvador Allende, 76120 Grand Quevilly (cérémonie : entrée par rue Gustave Flaubert)

A propos de la Fédération APAJH...

www.apajh.org

Créée en février 1962, l'APAJH (Association Pour Adultes et Jeunes Handicapés) est une association reconnue d'utilité publique. C'est aussi la première association en France à considérer et accompagner tous les types de handicap : handicap moteur, handicap sensoriel – visuel ou auditif – handicap mental, psychique, cognitif (trouble du spectre de l'autisme, troubles Dys), polyhandicaps, ou les troubles de santé invalidants. Le mouvement APAJH compte 93 associations présentes en France métropolitaine et outre-mer. Les 700 établissements et services de l'APAJH proposent des solutions d'accompagnement aux enfants, adolescents et adultes en situation de handicap, et des proches aidants. 14 000 salariés, des professionnels engagés, les accompagnent dans le respect de nos valeurs, à travers le diagnostic, l'éducation, l'insertion professionnelle, l'hébergement, le logement et les soins. 3 valeurs fondatrices guident l'action de l'APAJH : Laïcité – Citoyenneté – Solidarité

Contact Médias

Céline DIAZ • 06 30 43 60 01 • c.diaz@apajh.asso.fr